

Vasectomías en Chile crecen en un 500% y solo 18% se arrepiente: Factores económicos y sociales explican la tendencia

En Chile las vasectomías se están consolidando cada vez más. Y es que según datos del Departamento de Estadísticas e Información en Salud (DEIS), durante la última década este tipo de procedimiento que utilizan los hombres como primera opción para tener un control más directo sobre su fertilidad y contribuir de manera equitativa a la pla-

nificación familiar ha experimentado un crecimiento de un 500%. Este aumento significativo puede deberse "a una combinación de factores, tanto sociales como culturales y también económicos", explica José Antonio Moreno, ginecólogo y urólogo de Clínica de la Mujer y Medicina Reproductiva en Viña del Mar.

Asimismo, el ex-

perto señala que dicho fenómeno también se ha generado debido a que "la pandemia de Covid-19 creó un contexto único que influyó en muchas decisiones personales y familiares, incluida la planificación familiar". "Por un lado existe una mayor conciencia y educación sobre la planificación familiar y los diferentes métodos anticonceptivos",

agrega el especialista. En tanto, Moreno argumenta que actualmente "existe la percepción tanto en hombres como mujeres que la vasectomía es una alternativa efectiva y segura". "Por otra parte, la percepción de que la anticoncepción es una responsabilidad compartida entre hombres y mujeres ha ido ganando terreno,

lo que determina que los hombres estén más dispuestos a someterse a una vasectomía como una forma de contribuir a la planificación familiar y aliviar a las mujeres de la carga de usar métodos anticonceptivos", añade. Además, los hombres han decidido optar por la vasectomía ya que el ginecólogo y urólogo de la Clínica Mujer asegura que se trata de una cirugía que a largo plazo, podría resultar más económica que otros métodos anticonceptivos de compra recurrente, "como los anticonceptivos orales, o también ser más asequible que la alternativa quirúrgica para la mujer (salpingoligadura o esterilización tubaria)".

Sin embargo hay muchos que creen que la vasectomía en un

procedimiento irreversible pero el mismo especialista aclara que no es así. De hecho, una situación bastante recurrente es que los hombres que se someten al procedimiento se arrepienten, ya que estos últimos, al igual que las mujeres, postergan su paternidad para cumplir con proyectos personales, viajar o por priorizar su carrera, entre otras razones. Según explican de la Clínica Mujer, un 18% de quienes se realizan este procedimiento quieren volver atrás. Lo anterior "puede ser reversible mediante un procedimiento llamado vasovasostomía, en el cual se vuelven a conectar los conductos deferentes". Sin embargo, el médico afirma que "el éxito de la reversión no está garantizado y depende de varios factores".

EXTRACTO.

Con fecha 11 de abril de 2024, el 2° juzgado civil de Linares, declaró la interdicción definitiva por causa de demencia, de doña ERIKA LUCY ARAVENA VALDES, en causa ROL N° V-162-2023, caratulada "VILLALOBOS", quedando en consecuencia, privada de la libre administración de sus bienes y nombrándose curador a doña PAULA FRANCISCA VILLALOBOS ARAVENA. Secretaria.